



«Lo más peligroso ahora mismo son los extremismos»

Mohamed Bennouna Juez de la Corte Internacional de Justicia

Con esta conferencia la facultad de Derecho conmemora el 70º aniversario de la Carta de fundación de las Naciones Unidas

:: C. HERNÁNDEZ / WORD

SALAMANCA. En apenas un par de meses, en junio, se cumplirán 70 años de la firma de la Carta de las Naciones Unidas, el tratado fundacional de esta organización que nació con la

esperanza de librar al mundo de las guerras y los enfrentamientos entre países. Para celebrar este aniversario, la facultad de Derecho y, en concreto, el área de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales, organizaron la conferencia 'La Corte Internacional de Justicia y la protección de los Derechos Humanos', que corrió a cargo de Mohamed Bennouna, juez de este órgano judicial situado en La Haya.

Para Bennouna, lo más preocupante ahora mismo en el panorama internacional son los «movimientos ex-

tremistas» que rechazan, explicó, «el carácter universal de los Derechos Humanos». Un paraguas legal que acoge a todas las personas por el simple hecho de ser personas, axioma que es negado por aquellos grupos que anteponen sus creencias religiosas a cualquier otra premisa. Así, el juez marroquí, que fue integrante también del Tribunal Penal para los crímenes cometidos en la antigua Yugoslavia, afirmó que «no en todos los países se protegen igual los Derechos Humanos», una legislación que se somete a diversos condicionantes.

«Los Derechos Humanos no los protege sólo la Corte Internacional de Justicia, sino que también son competencia de tribunales, digamos, regionales», aseveró Bennouna. Entre esos órganos que se sitúan en un escalón inferior al tribunal de La Haya está el Tribunal Europeo de Derechos Humanos o las Cortes Americana o Africana. La labor de La Haya se ciñe, en muchas ocasiones, a resolver problemas o desencuentros en la interpretación de tratados internacionales de importancia, como la Convención contra la Tortura o el tratado sobre inmunidad de los Estados. «La Corte da su dictamen sobre el tema, pero, como digo, no es el único tribunal». Lo esencial en este punto es, para Mohamed Bennouna, que «unos tribunales no contradigan a otros».

Finalmente, la autoridad judicial internacional se lamentó porque los Derechos Humanos no están protegidos del mismo modo en todos los lugares precisamente por esas interpretaciones diferentes de la legislación.

Traducción simultánea

La conferencia tuvo lugar en el aula Francisco Salinas del Edificio de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca, ante un auditorio compuesto por alumnos y profesores de Derecho. Con traducción simultánea, Bennouna introdujo a los presentes en el funcionamiento de la Corte Internacional de Justicia. Cabe destacar que, además de magistrado, el marroquí también ha sido embajador representante permanente del Reino de Marruecos en Naciones Unidas, en Nueva York, o director general del Instituto Árabe Mundial en París durante casi una década. Entre las diversas distinciones honoríficas que ostenta se encuentran las de comendador de la Orden del Trono de Marruecos y la de caballero de la Orden de la Legión de Honor de Francia.



El juez Bennouna junto a Luis Norberto González, profesor de Derecho Internacional Público. :: ALMEIDA